



Se han invertido 1.271.305 euros

## La Confederación Hidrográfica del Ebro finaliza tres actuaciones para prevenir incendios forestales en la provincia de Huesca

- Se integran en un proyecto en 26 montes de Aragón y Cataluña con un presupuesto de cerca de 6 millones de euros y que está cofinanciado por países del Espacio Económico Europeo y el MARM

20, abr. 2011- La Confederación Hidrográfica del Ebro ha finalizado tres actuaciones de prevención de incendios forestales en montes gestionados por el Organismo en la provincia de Huesca. Los trabajos, que han supuesto una inversión conjunta de 1.271.305 euros, incluyen tratamientos selvícolas sobre 472 hectáreas de terreno, 18,7 kilómetros de fajas auxiliares, 27 kilómetros de repaso de cortafuegos y 4,7 kilómetros de nuevos cortafuegos.

En concreto, los proyectos ejecutados son los siguientes:

- Prevención de incendios forestales en los montes de "Asqués y Bolás", "Ordolés y Fatás" y "Ordaniso y Blanzaco", en los términos municipales de Sabiñánigo, Jaca y Peñas de Riglos, que ha alcanzado un presupuesto de 508.395 euros
- Prevención de incendios forestales en los montes de Morillo de Tou, Mediano y Mipanas, en los términos municipales de Aínsa, La Fueva y Naval, con un importe de 531.696 euros
- Prevención de incendios forestales en los montes de Caneto, Clamosa y Lapenilla, en el término municipal de La Fueva, que ha supuesto una inversión de 231.214 euros

El objetivo de estas acciones en montes gestionados por el Organismo (unas 25.000 hectáreas en toda la Cuenca) es mejorar las masas forestales y las



infraestructuras existentes para prevenir los incendios forestales, y en el caso de producirse estos, evitar su propagación, facilitar el acceso de los medios de extinción y crear zonas de evacuación. Estos terrenos están ocupados en su mayoría por bosques reforestados para la protección de las laderas junto a embalses y barrancos.

Para cumplir estos objetivos, se realizan tratamientos selvícolas de clareos, podas y desbroces que aumentan la presencia de especies autóctonas; se crean fajas auxiliares a los bordes de pistas forestales y cortafuegos, con una anchura de 20 metros a cada lado donde se reduce la vegetación; se abren nuevos cortafuegos y se conservan los antiguos y se desarrollan acciones de sensibilización medioambiental como editar trípticos educativos e impartir charlas informativas a la población.

En concreto, en los montes de Morillo de Tou, Mediano y Mipanas, en la comarca de Sobrarbe, se han realizado tratamientos selvícolas en 261,18 hectáreas y 7,18 kilómetros de faja auxiliar.

En los montes de "Asqués y Bolás", "Ordolés y Fatás" y "Ordaniso y Blanzaco", los trabajos de prevención han incluido tratamientos selvícolas en 153 hectáreas de pinar de gran densidad, 3 kilómetros de fajas auxiliares, 21,4 kilómetros de repaso de cortafuegos de la red básica de cortafuegos de Aragón y la apertura de 4,7 kilómetros de cortafuegos.

En los montes de Caneto, Clamosa y Lapenilla los tratamientos selvícolas se han desarrollado en 58 hectáreas de terreno, a los que hay que añadir 8,6 kilómetros de fajas auxiliares y 5,6 kilómetros de repaso y mantenimiento de cortafuegos.

### Otras actuaciones

Estas obras se integran en un proyecto general cofinanciado por países del Espacio Económico Europeo y el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino. En total se recogen trabajos en 26 montes entre los años 2009 y 2011 con un presupuesto de 5.984.595 euros. La aportación europea procede de Islandia, Liechtenstein y Noruega, a través del Mecanismo de Financiación Establecido por el Espacio Económico Europeo, y asciende a 3.000.077 euros. El Ministerio destina al proyecto los 2.984.518 euros restantes.



Entre los proyectos que se han finalizado ya destacan los tratamientos selvícolas realizados en montes de Secastilla y Puy de Cinca; en Portaspana, Cáncer y Barasona (Graus); en Ardisa y La Sotonera y en Santolea; las mejoras de pistas forestales en los montes de Cáncer y Barasona; en La Fueva, Secastilla, Naval y Aínsa y en Ateca, Fuentes de Jiloca y Castellote y la construcción de un punto de agua en la Dehesa de Montenuovo (Ateca).

Además, se encuentran en una fase muy adelantada de su ejecución los trabajos de prevención de incendios forestales en el Canal de Monegros, en la margen derecha del embalse de Yesa (Sigüés), en el monte de Santolea y en el entorno del núcleo de Griébal (Aínsa); la construcción de un punto de agua en Ordolés y Fatás (Jaca) y la mejora de pistas forestales en Sabiñánigo, Jaca, Caldearenas, Riglos y Bagüés y en el valle de La Fueva. También se han iniciado trabajos similares en la margen izquierda del embalse de Yesa (Undués de Lerda y Los Pintados).

La Confederación Hidrográfica del Ebro realiza a través del Área de Gestión Ambiental, otras acciones de conservación y mejora forestal, restitución de márgenes y riberas, adecuación de cauce y acondicionamiento de humedales que durante el pasado año han supuesto una inversión de más de 14 millones de euros.